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股票代码：600704 股票简称：物产中大 编号：2017-028 

 

 

物产中大关于投资者接待日活动举办情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

公司投资者接待日活动于2017年5月16日下午15:30在杭州市环城西路56号公司

三楼会议室召开。公司董事长王挺革先生、总经理兼财务负责人周冠女女士、副董

事长兼董事会秘书陈继达先生、证券事务代表胡立松先生等出席了本次接待活动，

参与本次接待活动的机构和个人投资者共24人。 

出席活动的投资者就其关注的公司经营情况等问题与公司管理层进行了充分的

沟通交流。具体内容详见附后的《物产中大集团股份有限公司投资者接待日活动互

动情况》。 

 

特此公告。 

 

 

 

物产中大集团股份有限公司董事会  

2017年 5 月 17日 
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物产中大集团股份有限公司投资者接待日 

活动互动情况 

 

 

    问题 1、2015 年、2016 年公司连续两年实施了较高的现金分红和转增股本方案，

这对公司后续经营有什么影响？ 

答：公司在 2014 年、2015 年度曾两次实施定向增发，有力地支持了公司产业

结构性调整和转型升级。2016年，公司经营业绩实现了较好增长，公司在通过融资

实现自身发展的同时，积极与投资者共享发展成果，以分红方式回报投资者。未来，

公司将进一步通过战略项目的落地实施，经营管理的完善提升，确保公司保持较好

的持续盈利能力。 

 

    问题 2、公司申请保险牌照进展如何？在战略层面，对获取其他金融牌照有什

么安排？ 

答：1.申请保险牌照已获中国保监会受理。2.根据相关政策导向，证券、基金、

期货经营机构交叉持牌存在放开的可能性。目前，期货公司已经可以申请设立公募

基金，未来公司将重点通过期货公司平台获取公募基金牌照，并且密切关注期货与

证券交叉持牌政策。还要进一步发挥产业基金作用，支持公司重点发展领域。 

 

    问题 3、2016年公司将房地产项目整体打包转让后，房地产业务如何推进转型

升级？ 

答：公司房地产业务正在推进向“存量营运服务”经营模式转型。房地产“贸

易+运营”的时代刚刚开始，“轻资产+重运营”正成为大型房地产企业普遍的发展方

向。目前，公司房地产业务正在向存量营运服务模式转型，重点发展：1.存量不动

产的改造提升，主要通过功能改造、价值提升和持续营运服务获取一定收益；2.养

老服务，主要通过轻资产方式，逐步布局具有国际标准的高品质医养型养老服务机

构；3.代建服务，充分发挥二十多年的房地产开发运营经验，包括规划设计、工程
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管理、营销物管等方面的优势，通过品牌输出和代建服务获取一定收入；4.物业管

理，通过物业管理渗透获得终端客户和增值收入。 

     

    问题 4、公司战略发展定位是什么？“一体两翼”发展战略和“2+2”主业具体

内涵是什么，有什么关系？ 

    答：1.战略发展定位：以“一体两翼”（流通集成服务+金融、高端实业）为核

心，成为具有国际竞争力的产业生态组织者。产业生态组织者，具体是指是产业集

成服务、客户增值服务、数据信息服务的资源整合者和系统协同者。“流通 4.0”是

商贸流通“产业生态组织者”的实现形式。 

2.“一体两翼”发展战略是指以流通集成服务为主体、金融和高端实业为两翼

的产融良性互动的三大业务格局。“2+2”主业是对公司主业的定位，是以“一体两

翼”发展战略为基础，未来主业形态为“2+2”，即 2个核心主业（供应链集成服务

业、金融业）加 2个培育主业（医药健康产业、环保能源产业）。 

 

    问题 5、公司在实现整体上市后，在进一步推进混合所有制改革方面有什么安

排？ 

答：公司正在研究推进“二次混改”，探索推广成员公司混合所有制。 

1.从体制机制、人才、资源三方面推进市场化，2016年 6月，以市场化选聘方

式，引进紧缺岗位的高端人才；2017年 3月，以职业经理人全球招聘方式，引进公

司本级副总裁。 

2.在成员公司层面，开展高管和骨干持股，形成市场化的激励约束机制，真正

激发干部员工创业热情。 

 

    问题 6、根据 2016 年年报披露信息，公司十分注重精细化管理，具体举措有哪

些？ 

答：公司已经将 2017 年确定为“精细化管理年”，通过全面对标世界一流公司

拉高标杆，以问题导向补齐短板，以精细化的管理确保公司精确、高效、协同和持

续运行。 
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具体举措包括：1.进一步完善投资管理制度体系；2.进一步完善全面风险管理

体系和内控体系；3.进一步强化预算管理科学性；4.进一步完善绩效考核体系；5.

进一步补齐信息化建设短板；6.进一步强化相关单位、部门、业务和区域的协同。 

 

    问题 7、公司通过房地产项目转让收回大量现金，后续投资领域有哪些？投资

风险如何管控？ 

    答：投资领域主要围绕公司“2+2”主业开展，重点是 2个培育主业：医药健康

产业、环保能源产业。 

    1.医药健康产业，主要涉及医药生产、医疗健康、养生养老等业务。医药生产

方面，以“绿色化”为方向，逐步推进打造集研发、生产、销售为一体的涵盖原料

药和制剂、医药服务的综合性医药企业；医疗健康方面，已成立物产中大健康公司，

积极推进打造集基本医疗、特需医疗、医疗康复、养生养老等于一体的网络化布局、

全产业链联动的医养结合综合体；养生养老方面，已启动与蓝城合作的春风长乐项

目，中大地产“朗和”高端养老机构已示范运行。 

2.环保能源产业，主要涉及水务、热电业务。水务方面，公司已初步构建供水

和污水处理两大产业体系，形成供水和污水处理近 100万吨/天的规模；热电方面，

已拥有嘉爱斯、泰爱斯、浦江热电、秀舟热电、富欣热电 5家企业，合计年设计发

电量 300 兆瓦，年供热能力 1000万吨、供压缩空气 16亿立方米、无害化处理处置

污泥 70 万吨，节能减排、污泥焚烧、生物质发电等多项技术获得国家专利。 

投资风险管控方面，公司不断完善投资管理制度体系，建立健全授权体系，经

营管理事项严格按照授权体系执行；完善决策机制，从集团公司到成员公司，建立

多层级的投资决策委员会、风险管理委员会；投前，开展可行性研究，强化尽调管

理，自下而上论证，按规定程序决策；投后，实施过程管控，相关部门及时跟踪，

对项目进行投后评估。 

     

    问题 8：近期关注到公司与舟山市政府签订了战略合作协议，合作的项目有哪

些？对公司有何影响？ 

答：公司将重点参与舟山市大宗商品交易平台建设、油品国际贸易、供应链集
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成服务、公用事业合作、融资租赁合作、PPP 项目、养生养老项目、跨境电商合作

等。 

该合作协议仅是框架性协议，对后续具体项目公司将在充分论证，履行上市公

司相关决策程序后实施。总体看，该战略合作协议的签署，符合公司战略发展需要，

有利于供应链集成服务主业的拓展，有利于公司推进打造成为具有国际竞争力的产

业生态组织者。 

 

 


